

## ¡ADELANTE, COVES DE VINROMÀ! El 7set 19-08-09

Ante la interesante experiencia de participación ciudadana que se está llevando cabo en les Coves de Vinromà, me surge el deseo que funcione bien y que sea un ejemplo para los pueblos de nuestra provincia. Desde hace unos años se practican elecciones que funcionan como simples operaciones que legitiman los intereses dominantes. El votante recibe una información que le sustrae de decidir sobre los verdaderos problemas que le aquejan, ya que poco puede hacer ante la maquinaria de los partidos y la dinámica de un consenso de baja intensidad en el que se apoya la clase dirigente. Sin duda, nos encontramos ante un peligro de involución de nuestra democracia que se expresa sobre todo en los altos índices de abstención, pero también la aparición en los partidos tradicionales de propuestas que surgen de análisis excesivamente superficiales de la realidad.

Ante esto las soluciones no son fáciles. Se imponen nuevos mecanismos de deliberación democrática. Y en este sentido personas preocupadas por el presente y futuro presentan propuestas con las que revitalizar nuestra maltratada democracia de partidos: sondeos deliberantes, presupuestos participativos, confección de consensos, jurados ciudadanos... y el mejor espacio donde aplicar esta renovación se encuentra en el ámbito local. En les Coves y en cada uno de los pueblos que inicien esta línea la experiencia ha de ser concreta, cotidiana y pegada al suelo, y esto puede generar estados de reflexión que ayuden a un cambio de conciencia que sirva para conseguir este objetivo revitalizador.

Una muestra de las actividades a realizar la podemos implementar en identificar los problemas sentidos por la población; confeccionar plataformas para el análisis y estudio de las fuentes de riqueza para sustentar una economía justa y respetuosa con el medio ambiente; mesas de consenso para la integración de personas inmigradas, para mejorar la convivencia ciudadana; Consejos Locales sectoriales deliberantes para una educación centrada en la mediación de conflictos y el respeto mutuo, para una atención de calidad a las personas de la tercera y cuarta edad; iniciativas para promover la elaboración de presupuestos municipales participativos teniendo en cuenta la opinión de todos los agentes sociales del pueblo...

Es evidente que tales actividades se han de poner en marcha en todo momento, dejando de lado egos e intereses particulares. Sólo entonces será viable... y así podamos construir para nosotros y las generaciones venideras un mundo un poco mejor que el actual.

Firmado: VICENTE HERRERA ADELL  
Médico y natural de Alcalá de Xivert

## El 7Set 25-8-2009

### Sánchez-Barcáiztegui: "Coves de Vinromà va a ganar calidad de vida con el acondicionamiento de la travesía"

"Los vecinos de Coves de Vinromà van a ganar calidad de vida con el acondicionamiento de la antigua carretera Castelló-Sant Mateu y su conversión en una vía urbana con aceras anchas, arbolado, mobiliario urbano y el resto de elementos para su disfrute peatonal", ha manifestado hoy el secretario autonómico de Infraestructuras, Victoriano Sánchez-Barcáiztegui, en el acto de inicio de obras.

La antigua travesía tiene una longitud de 1.336 metros y un presupuesto de 1,7 millones de

